

### **Proyección europea de la Medicina Interna española en la base de datos PubMed (contrarréplica)**

#### **Sr. Director:**

Agradecemos el interés por nuestro trabajo de Ramos y Martín-Hidalgo<sup>1</sup>, así como sus aportaciones complementarias al nuestro. Y éstas son bienvenidas porque ponen en evidencia, como también se apuntaba en nuestro trabajo, que cualquier aproximación acerca de la producción científica de la Medicina Interna española infraestima de forma muy notable sus aportaciones. Ello es debido a la extensa diversidad de sus intereses científicos, que se diseminan en publicaciones pertenecientes a los más variados campos. Esto es un verdadero inconveniente para estudios como los nuestros que intentan mensurar de alguna forma su actividad científica, pero ciertamente es un reflejo de la excelente vitalidad de esta disciplina, que se ha visto potenciada en los últimos años. Si se examinan los programas científicos de los últimos congresos nacionales de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI) se observa la aparición de un fenómeno enteramente nuevo: el notable espacio dedicado a las reuniones de los diversos grupos de trabajo. En esas reuniones se informa de la progresión de los estudios en curso, y se diseñan, discuten y programan nuevos trabajos de investigación. Fruto de todo ello ha sido la aparición de una serie de protocolos y recomendaciones disponibles en forma de pu-

blicaciones y también en formato *on line* a través de la página web de la SEMI.

En cuanto a la necesidad de comunicar el resultado de nuestras investigaciones en revistas de prestigio, otra vez el acuerdo es obligado con lo expresado por Ramos y Martín-Hidalgo. Aunque ésta será la asignatura pendiente que los internistas deberán encarar en los próximos años, debe señalarse también que, afortunadamente, en los últimos años a la labor investigadora de internistas de bien consolidado prestigio internacional se ha añadido la labor de otros, en ocasiones aglutinados alrededor de aquéllos en diversos grupos de trabajo, auspiciados o no desde la SEMI. Ello ha llevado en ciertos campos a nuestro país, en una perspectiva de fructífera colaboración entre Medicina Interna y otras especialidades, a constituirse en referente mundial en ciertos campos. Abundan los ejemplos, pero, por citar sólo uno, baste recordar que el Registro RIETE en enfermedad tromboembólica venosa, con más de 15.000 pacientes reclutados actualmente, se ha convertido en multinacional y la comunicación de sus resultados se realiza en revistas de tan reconocido prestigio como *New England, Chest, etc.*

#### BIBLIOGRAFÍA

1. Ramos JR, Martín-Hidalgo A. Proyección europea de la Medicina Interna española en la base de datos PubMed. *Rev Clin Esp.* En prensa 2006.

J. Montes-Santiago, M. Martínez López y A. Lomba Baz  
*Servicio de Medicina Interna. Hospital Meixoeiro-Complejo Hospitalario Universitario. Vigo. España.*